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EDITORIAL

Caros leitores,  

Finalmente a região 
Norte está no mapa! Real-
mente bastou que o au-
tarca Sérgio Humberto 
afirmasse que a Trofa era 
a Capital do Norte para 
que todos começassem a 
convidar ministros e o Pri-
meiro-Ministro para vi-
sitas locais. Também mal 
parecia que sendo Luís 
Montenegro nortenho, 
não privilegiasse estas ter-
ras que tanto contribuem 
para o engrandecimento 
do país e nada ou  quase 

nada recebem em troca. 
A Agros tem estado no 

topo do bolo e o seu Presi-
dente, sempre muito ativo, 
tem elevado ainda mais a 
marca.

As festas dos santos po-
pulares foram decorrendo 
e, como é normal, também 
há excessos que devem ser 
reprimidos. Lá porque é 
festa não se pode fazer tudo 
e muito menos partir para a 
agressão, porque isso acaba 
por trazer retornos incon-
troláveis.

O futebol está aí de 
novo, fazem-se novos con-
tratos e vendas, há entra-
das e saídas no Varzim e 
no Rio Ave e noutros clu-
bes da região. Esta época é 
que vai ser... dizem os diri-
gentes! Veremos...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A participação do Pri-
meiro-Ministro abrilhan-
tou a comemoração do 
75º aniversário da Agros. 
A sede da União de Coo-
perativas de Produtores de 
Leite, em Argivai, foi pal-
co do evento que, além de 
Luís Montenegro, contou 
também com as presenças 
do Ministro da Agricultu-
ra, da Ministra da Juven-
tude, de alguns Secretários 
de Estado e presidentes de 
vários municípios do nor-
te do país. Entre eles este-
ve o poveiro Aires Pereira, 
que presenteou o adminis-
trador Idalino Leão com 
uma réplica da Lancha Po-
veira apenas uns dias de-

PRIMEIRO-MINISTRO MORALIZA 
SETOR LEITEIRO NOS 75 ANOS DA AGROS 

Pub

pois da Agros ter sido uma 
das entidades distinguidas 
no Dia da Cidade. Também 
o vilacondense Vítor Costa 
ofereceu uma lembrança 
simbólica ao presidente da 
empresa que é igualmente o 
atual líder da Confagri.

À entrada das instalações, 
Luís Montenegro e Idalino 
Leão descerraram um mo-
numento que assinala os 
75 anos de história e que 
foi benzido pelo arcipreste 
Manuel Casado Neiva. A 
cerimónia prosseguiu no 
Auditório onde começou 
por ser transmitida uma 
mensagem do Presidente da 
República. Reconhecendo 
que a Agros é a maior coo-

perativa agrícola nacional, 
Marcelo Rebelo de Sousa 
anunciou que fará questão 
de lhe prestar, em Belém, o 
reconhecimento de Portu-
gal pelos 75 anos de dedi-
cação e resiliência. Também 
o Primeiro-Ministro se as-
sociou ao reconhecimento 
e gratidão às cooperativas 
que constituem a Agros, 
que atualmente são 44, dei-

xando a garantia de que o 
país não vai desistir da agri-
cultura. Luís Montenegro 
apontou a Agros como uma 
marca icónica de Portugal, 
líder na atividade leiteira, 
acrescentando que se tra-
ta de um setor que envolve 
milhares de empregos.

O momento foi aprovei-
tado por Idalino Leão para 
distinguir todos os antigos 

presidentes da Agros, 
bem como para entregar 
lembranças comemora-
tivas aos governantes e 
autarcas presentes, sendo 
ainda de referir o reco-
nhecimento a várias en-
tidades parceiras. A festa 
contou com um momento 
musical pela “Tertúlia dos 
40” e englobou um almo-
ço comemorativo.
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PÓVOA DE VARZIM

ASSEMBLEIA APROVOU EMPRÉSTIMO 
E MAIS UMA MOÇÃO DE PROTESTO

do Palacete Villa Georgette 
(na Avenida Mouzinho de 
Albuquerque). Estes proje-
tos fazem parte da candida-
tura do município ao Portu-
gal 2030.

cas nas freguesias de Balasar 
e de Laúndos (2.ª fase), a re-
modelação da Estação Ele-
vatória de Águas Residuais 
no Largo do Emigrante 
(Aver-o-Mar) e a aquisição 

A Assembleia Munici-
pal da Póvoa de Varzim 
aprovou a contratação de 
um empréstimo de mé-
dio e longo prazo, até ao 
montante de 8 milhões de 
euros, para aplicação num 
conjunto de investimen-
tos no concelho. São eles 
a construção do Centro 
Ocupacional de Beiriz e 
Pavilhão Polivalente, a re-
qualificação e ampliação 
da Escola dos Sininhos, 
a ampliação da Rede de 
Águas Residuais Domésti-

ESTE ANO HÁ MAIS UMA PRAIA ACESSÍVEL

Já são 5 as praias do 
concelho que fazem par-
te do “In-Póvoa – Praia 
Acessível”, um projeto lo-
cal de inclusão social, pro-
movido pela autarquia em 
parceria com o Instituto 
Maria da Paz Varzim, no 
âmbito da candidatura fi-
nanciada “Mar de Todos”.

das 15h às 17h30;  Praia 
da Fragosa (Aver-o-Mar) 
e Praia de Paimó (Agu-
çadoura), de sexta a do-
mingo, das 9h30 às 12h 
e das 15h às 17h30. O 
agendamento prévio não 
é obrigatório, mas é acon-
selhável fazê-lo através do 
contacto 913159388.

Aires Pereira explicou 
que, por razões alheias ao 
município, “tem havido um 
atraso muito significativo 
no lançamento dos avisos 
para as candidaturas a es-
ses fundos”. Neste sentido, o 
edil quer dotar a autarquia 
de condições para “avançar 
com os investimentos” e 
cumprir com “os compro-
missos assumidos com a 
população”.

Na mesma sessão foi 
aprovada, por unanimi-
dade, uma moção do Pre-

sidente da Junta de Fre-
guesia de Laundos, Félix 
Marques, para que seja 
dirigida uma carta à As-
sembleia da República, 
aos deputados eleitos para 
o Parlamento Europeu, ao 
Comissário Europeu do 
Ambiente, Oceanos e Pes-
cas, Virginijus Sinkevičius, 
e à Ministra do Ambiente 
e da Energia, Maria da 
Graça Carvalho, com vista 
à resolução definitiva do 
problema verificado no 
aterro da Resulima.

O presidente da Câma-
ra participou, na Praia do 
Carvalhido, na sessão sim-
bólica de abertura do quin-
to ponto balnear acessível 
no concelho. Aires Pereira 
não tem dúvidas de que “a 
Póvoa de Varzim é de to-
dos e para todos, uma terra 
inclusiva, que sabe receber 

e que se empenha por dar 
de si à comunidade”, sendo 
este um “daqueles projetos 
que nos enche a todos de 
muito orgulho e faz a dife-
rença”.

Diversos meios e volun-
tários estarão disponíveis, 
nos meses de julho e agosto, 
para ajudar as pessoas a ba-

nharem-se no mar em se-
gurança. quem tem mobi-
lidade reduzida, deficiência 
física ou incapacidade mo-
tora pode dirigir-se gratui-
tamente a uma de 5 praias:

Praia Verde, Praia Re-
donda – Leixão e Praia do 
Carvalhido, de segunda a 
sábado, das 9h30 às 12h e 

Pub
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SOCIEDADE

Esta quinta-feira fica 
marcada pelo arranque da 
edição 46 do Festival In-
ternacional de Música da 
Póvoa de Varzim. A aber-
tura terá como protago-
nista Rui Vieira Nery com 
a conferência “Um Século 
de Canções de Liberdade”. 
A entrada é livre para ou-
vir o musicólogo a partir 
das 21h no Cine-Teatro 
Garrett. Esse é, de resto, 
o palco de grande parte 
dos espetáculos do festival 
dedicado à música clássi-
ca que habitalmente traz 
grandes artistas interna-

FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA ANIMA JULHO
cionais e centenas de espe-
tadores à Póvoa de Varzim. 
O evento terá uma dúzia de 
espetáculos e irá também 
passar pela Igreja Matriz da 
cidade, pela Igreja Români-
ca de Rates, pelo Auditório 
Municipal e pelo Parque da 
Cidade, onde será feito o en-
cerramento no dia 27 deste 
mês. Aqui atuará, por exem-
plo, o pianista poveiro Raul 
da Costa, que é o diretor 
artístico do certame e prota-
goniza a próxima edição da 
Grande Entrevista a convite 
da direção da Rádio Onda 
Viva (sábado, às 13h e 19h). 

MILITARES FESTEJARAM DATAS ESPECIAIS
O Largo do Passeio 

Alegre foi palco, no pas-
sado dia 4, das Cerimó-
nias Comemorativas do 
155º Aniversário do Ser-
viço de Administração 
Militar e do 9.º Aniver-
sário da Escola dos Ser-
viços. 

A cerimónia con-
tou com a presença do 
Presidente da Câmara 
Municipal da Póvoa de 
Varzim, Aires Pereira, e 
do Vice-Chefe do Esta-

do-Maior do Exército, Te-
nente-General Paulo Pe-
reira. O militar agradeceu 
ao edil pela atenção que 
dedica à Escola dos Servi-
ços, mantendo uma rela-
ção de estreita cooperação 
e parceria, contribuindo 
para a dignificação da sua 
atividade e missão, assim 
como a consolidação da 
imagem e reconhecimento 
que esta instituição militar 
tem junto da comunidade 
poveira.

Foram vários os mo-
mentos simbólicos que 
marcaram estas comemo-
rações, desde a interpre-
tação do Hino Nacional, 
a homenagem aos mortos 
em defesa da pátria, con-
decorações a militares que 
se destacaram no exercí-
cio da sua missão e desfi-
le de viaturas. Destaque, 
também, para a atuação 
da Orquestra Ligeira do 
Exército, que decorreu no 
Cine-Teatro Garrett. 

O grande destaque deste 
ano é a recente confirmação 
da participação da lendária 
Martha Argerich. Ao longo 
dos quase 80 anos de car-
reira, a argentina continua 
a ser a pianista mais solici-
tada e admirada em todo o 
mundo, permanecendo um 
modelo para sucessivas ge-
rações de jovens músicos. 
Martha Argerich fará a es-
treia no Festival no próximo 
dia 20, sábado, às 21h, no 
Garrett, juntando-se a Ser-
gei Nakariakov e à Orques-
tra de Câmara Portuguesa 
na interpretação do Concer-

to nº 1 Op. 35 para Trom-
pete, Piano e Orquestra de 
Dmitry Shostakovitch. A 

direção musical estará a 
cargo do maestro Pedro 
Carneiro. 

Pub
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SOCIEDADE

BAIRROS COLORIRAM MAIS UM SÃO PEDRO
As Festas de São Pedro 

chegaram ao fim e culmina-
ram mais de uma semana e 
meia de intensas e vibrantes 
celebrações como só os po-
veiros sabem fazer em prol 
do santo popular. 

Desde a grande noitada 
de 28 para 29 de junho até 
ao Cortejo Luminoso e ao 
espetáculo das Rusgas no 
Estádio do Varzim, passan-
do pelas solenidades reli-
giosas e pelo concerto dos 
Xutos & Pontapés, foram 
diversos os acontecimentos 
que voltaram a mobilizar as 
gentes dos seis bairros da 
cidade: Mariadeira, Regufe, 
Belém, Sul, Matriz e Norte. 

2024 já acabou e agora 
toca a preparar o próximo 
ano ...
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FREGUESIAS

ANTIGO POSTO DA 
GUARDA FISCAL 
PASSA PARA A 
JUNTA DE MINDELO

O antigo posto da Guarda 
Fiscal de Mindelo passou 
para a alçada da Junta de 
Freguesia. Numa primeira 
fase, foi promovida a con-
servação do património 
com uma intervenção exte-
rior, que recuperou a iden-
tidade daquele espaço. A 
cerimónia de inauguração 
deu a conhecer à população 
local o trabalho de reabilita-
ção efetuado. 

O autarca Cláudio Matos 
quer agora que os minde-
lenses ajudem a escolher o 
destino a dar ao novo equi-
pamento que está há mais 
de 30 anos sem ocupação. 
A intervenção foi feita com 
a colaboração da Câmara 
Municipal e o momento de 
transferência do patrimó-
nio englobou o hastear da 

bandeira de Mindelo. O 
povo poderá agora apresen-
tar contributos e ideias para 
definir o futuro do espaço 
situado no Largo D. Pedro 

O Mosteiro de Vairão 
já conta com um adro to-
talmente requalificado. A 
inauguração do novo es-
paço juntou o edil Vítor 
Costa e o anfitrião Hugo 
Fernandes, presidente da 
União de Freguesias de 
Fornelo e Vairão. O padre 
António Pinho, pároco lo-
cal e responsável pela Co-
missão Fabriqueira de S. 
Bento de Vairão, abençoou 
a obra que resulta da von-

ADRO DO MOSTEIRO 
DE VAIRÃO FOI 
REQUALIFICADO

tade das partes envolvidas. 
A intervenção foi da res-
ponsabilidade da Câmara 
Municipal de Vila do Con-
de e contou com o apoio da 
Junta. A autarquia realça 
que a empreitada “reflete 
o compromisso contínuo 
na preservação e valori-
zação do património por 
todo o concelho, criando 
melhores condições para 
a comunidade local e para 
quem visita”.

IV, cuja zona envolvente, 
uma das principais centrali-
dades da frente costeira da 
freguesia, só terá a ganhar 
com esta melhoria. 

Pub
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FREGUESIAS

SRA. DO ALÍVIO E 
S. TOMÉ FESTEJADOS 
NA ESTELA

Um mar de gente asso-
ciou-se às festas em honra 
a São Tomé e à Senhora do 
Alívio na Estela. A fregue-
sia poveira esteve ao rubro, 
sobretudo no último fim 
de semana, com o progra-
ma gizado pela comissão 
organizadora. Os artistas 
convidados arrastaram 
milhares de pessoas, sendo 

de destacar as atuações de 
Siga a Farra, David Antunes 
& The Midnight Band, Zé 
Amaro e Sons do Minho. A 
procissão realizada na tarde 
de domingo foi o ponto alto 
da vertente religiosa, tendo 
milhares de pessoas assis-
tido ao desfile dos andores 
e dos figurados nas várias 
artérias do centro da Estela.

MOTAS EM AGUÇADOURA E FOLCLORE EM RATES 
A tradição cumpriu-se 

em Terroso. Em mais um 
feriado fo militar. 
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OCORRÊNCIAS

Um jovem foi brutal-
mente agredido no final da 
segunda noitada de S. Pe-
dro, na Póvoa de Varzim. 
A família de  Rui Pedro, de 
22 anos, lançou um apelo 
nas redes sociais a pedir 
ajuda a eventuais testemu-
nhas do que se passou. Já 
foi apresentada queixa-
-crime e o objetivo é que 
seja feita justiça, ajudando 

RUI PEDRO FOI BRUTALMENTE AGREDIDO E 
FAMÍLIA QUER ENCONTRAR AUTORES DO CRIME

a polícia a chegar aos auto-
res da violenta agressão. O 
rapaz ficou internado no 
Hospital de S. João, no Por-
to, a recuperar de um trau-
matismo crânio-encefálico 
e de múltiplas fraturas nos 
ossos da face, não se recor-
dando do que se passou. 

Tudo terá acontecido 
pouco depois das seis da 
manhã do passado sábado, 

junto ao Museu Municipal. 
A vítima seguia de carro 
na rua Visconde de Azeve-
do, depois de ter ido levar 
a namorada a casa, tendo 
sido atacado por um grupo 
que se terá atravessado na 
estrada.  Rui Pedro foi re-
tirado do automóvel e ata-
cado a soco e com um ferro 
na cabeça por um número 
incerto de indivíduos. Os 

SOCIALISTAS REELEGEM JOÃO TROCADO E VÍTOR COSTA 
João Trocado e Vítor 

Costa foram reeleitos 
presidentes da conce-
lhias do Partido Socialis-
ta da Póvoa de Varzim e 
de Vila do Conde. Am-
bos foram reconduzidos 
em funções para o man-
dato de 2024 a 2026, ten-
do ido a votos em lista 
única.

No caso poveiro, o lí-

der da oposição no execu-
tivo municipal recolheu 37 
votos favoráveis dos 42 mi-
litantes que foram às urnas, 
havendo ainda registo de 4 
votos nulos e 1 branco. João 
Trocado deverá ser o cabe-
ça de lista às autárquicas de 
2025, repetindo a candida-
tura de 2021, na qual o PS 
conseguiu dois vereadores. 

No caso vilacondense, o 

também presidente em 
funções teve 281 votos 
a favor e houve ainda 6 
brancos, sendo que esta-
vam inscritos 307 militan-
tes para exercer o direito 
de voto. Vítor Costa sai 
reforçado deste processo 
interno e será o natural re-
candidato do PS ao cargo 
de líder da autarquia nas 
eleições do próximo ano.

bombeiros foram alerta-
dos por populares que se 
depararam com o jovem a 
deambular na Praça do Al-

mada completamente de-
sorientado e ensanguen-
tado. A PSP foi chamada 
e está a investigar o caso. 

LADRÕES LEVAM DINHEIRO E 
CAUSAM DANOS NA IGREJA MATRIZ

A Igreja Matriz de Vila 
do Conde foi assaltada e 
sofreu um prejuízo su-
perior a 10 mil euros, se-
gundo admitiu o prior, o 
padre Paulo César Dias. 
Os ladrões arrombaram a 
porta que dá acesso à sa-
cristia e apoderaram-se 
de dinheiro que estava 
nas caixas das esmolas e 

das velas. A estimativa é 
de uma perda de cerca de 
4 mil euros que tinha sido 
doado nos dias anteriores 
às Festas de São João, mas 
não chegou a ser retirada a 
tempo do furto. Além dessa 
verba, os larápios deixaram 
um verdadeiro rastro de 
destruição, estragando os 
lampadários, os cofres e ou-

tros objetos de culto, sendo 
os danos também avulta-
dos. “As portas foram todas 
rebentadas, os ferros corta-
dos com maquinaria pesa-
da, tudo que era fechadura 
foi estroncada, até o cofre 
grande foi cortado”, expli-
cou o pároco. A GNR esteve 
no local, realizou perícias e 
está a investigar o caso.
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VILA DO CONDE

Milhares de pessoas en-
cheram as ruas de Vila do 
Conde na Noite Branca 
realizada no passado dia 6. 
Para além de música nos 
cinco palcos distribuídos 
pela cidade, muitas sur-
presas foram preparadas 
para agradar à multidão 
que participou num even-
to destinado às famílias e 
a um público de todas as 
idades. O variado leque de 
momentos de animação 
de rua deram à festa um 
brilho mais intenso.

NOITE BRANCA REUNIU MULTIDÃO NAS RUAS

O provedor da Santa 
Casa da Misericórdia, Rui 
Maia, e o presidente da 
Câmara de Vila do Conde, 
Vítor Costa, acompanhado 
pela vice Sara Lobão e pela 
Vereadora Carla Peixoto, 
realizaram uma nova vi-
sita às obras do empreen-
dimento habitacional que 
está a nascer em Vila do 
Conde. Este insere-se no 
do Programa 1º Direito e 
encontra-se numa fase de 
grande avanço, sendo o 
intuito a construção de ha-
bitações dignas para as fa-
mílias vilacondenses. Esta 
fase contempla os 76 pri-
meiros fogos de um total 

CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÕES DO PROGRAMA 
1º DIREITO ESTÁ EM FASE MUITO AVANÇADA

Vila do Conde conta desde 
a passada semana com uma 
loja ANDANTE junto à esta-
ção de metro situada na Ave-
nida da Liberdade. A inaugu-
ração contou com a presença 
do edil Vítor Costa, da vice 
Sara Lobão e do Adminis-
trador Delegado dos Trans-

LOJA ANDANTE JÁ FUNCIONA
comprar e/ou recarregar títu-
los de viagens ocasionais, re-
carregar o passe mensal An-
dante e esclarecer de dúvidas 
acerca da bilhética. O espaço 
funciona de segunda a sexta 
das 8h às 19h e aos sábados 
das 9h às 13h, encerrando 
aos domingos e feriados. 

portes Intermodais do Por-
to, Manuel Paulo Teixeira. 
Este novo espaço contempla 
um conceito de atendimen-
to mais próximo do clien-
te, confortável e dedicado, 
aproximando os cidadãos a 
uma mobilidade integrada e 
inclusiva, onde será possível 

de 122 e está inserida na Es-
tratégia Local de Habitação. 

Vítor Costa expressou a 
enorme satisfação com o 
ponto de situação da obra, 
salientando que “está quase 
a cumprir-se um dos gran-
des compromissos para 
com os vilacondenses: a 
construção de habitação 
extremamente necessária 
para a comunidade”. O edil 
destacou ainda o rigor com 
que o cronograma está a 
ser cumprido por todos os 
envolvidos no projeto, para 
antecipar a entrega das pri-
meiras 76 habitações pre-
vista inicialmente para o 
Natal de 2024.
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tes, num sinal de voto de 
confiança para continuar o 
trabalho. 

O presidente reeleito da 
Comissão Política, Mário 
Constantino Lopes, expres-
sou a  gratidão pelo apoio 
dos militantes e reiterou o 
compromisso em trabalhar 
arduamente pelo desenvol-

MÁRIO CONSTANTINO 
REELEITO NO PSD BARCELOS

vimento de Barcelos e pela 
promoção dos valores e 
ideais do PSD. 

A Mesa do Plenário, tam-
bém reeleita, reforçou o 
compromisso com a trans-
parência e a participação 
ativa dos militantes nas de-
cisões do partido, referiu  o 
líder Carlos Eduardo Reis.

O Partido Social Demo-
crata de Barcelos realizou 
eleições internas, tendo a 
atual equipa sido recon-
duzida para liderar os 
destinos a nível local. A 
votação decorreu na sede 
do PSD Barcelos e con-
tou com uma expressiva 
participação dos militan-

para aproveitar o programa 
repleto de música, dança, 
moda, gastronomia, arte-
sanato e, acima de tudo, 
muita animação e convívio. 
Némanus, Santamaria, Ana 
Malhoa e Emanuel foram 
cabeças de cartaz de um 
certame que teve a presen-
ça de Sérgio Humberto, que 

EXPOTROFA FOI SUCESSO 
TESTEMUNHADO PELO EDIL

em breve partirá para no-
vas funções no Parlamento 
Europeu. O edil aproveitou 
a oportunidade para convi-
ver com centenas de con-
terrâneos, tendo recebido 
demonstrações de carinho 
e desejos de felicidade na 
futura missão política em 
prol do país.  

O certame que anima 
o Verão na Trofa foi mais 
um sucesso. A Alameda 
da Estação recebeu a Ex-
poTrofa durante cinco 
dias, acolhendo empre-
sas, artesãos, associações 
e as melhores tasquinhas 
do país. Milhares de pes-
soas passaram pelo evento 
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O Rio Ave goleou a se-
leção concelhia por 15x1 
no primeiro jogo da pré-
-temporada. Dezenas de 
adeptos compareceram no 
estádio do clube para assis-
tir ao desafio que é já uma 
tradição. O grupo orienta-
do por Luís Freire marcou 
por Chudwuki (seis golos), 
Ole Pohlmann (3), João 
Tomé (2), Bruno Ventura 
(2), Santos e Luís Silva. Se-
guem-se mais quatro desa-
fios em casa: dia 13 com o 
Moreirense, dia 20 com o 
Arouca, dia 27 com o San-
ta Clara e dia 31 com o Na-
cional. O encontro com o 
Gil Vicente, dia 24, será em 
Arcos de Valdevez durante 
o estágio que vai decorrer 
em Melgaço entre 22 e 27 
de julho. 

PLANTEL ATÉ
AO MOMENTO

Guarda-redes: Cezary 
Miszta e Jhonatan Luiz

Defesas: Fábio Ronaldo, 
Aderllan Santos, Miguel 
Nóbrega, Patrick William, 
Ruca (sub23), João Tomé 
(Benfica B)

Médios: Vítor Gomes, 
João Graça, Bruno Ven-
tura, Marious Vrousai, 
Brandon Aguilera (No-
ttingham Forest), João 
Novais (Alanyasport), Ole 
Pohlmann (Borussia Dort-

mund), Georgios Okkas 
(Fulham)

Avançados: Chukwu-
di Igbokwe (Gent), Karem 
Zoabi (Hapoel Katamon), 
Kiko Bondoso (Maccabii Tel 
Aviv) e Amine Rehmi

SPORTING NO 
ARRANQUE DA LIGA

O Rio Ave ficou a conhe-

RIO AVE REFORÇADO NO ARRANQUE DA ÉPOCA

cer o alinhamento do calen-
dário para a I Liga da época 
2024/2025. A tradicional 
cerimónia de ‘Kick-Off ’ de-
correu no Convento do Bea-
to, em Lisboa. As 18 equipas 
estreiam-se no fim-de-se-
mana de 10 e 11 de Agosto 
(horários a definir). O Rio 
Ave iniciará a caminhada da 
30ª participação no escalão 
principal com uma difícil 

deslocação a casa do Spor-
ting CP, o atual campeão em 
título. Seguem-se as parti-
das contra Farense (casa), 
FC Porto (fora), FC Arouca 
(casa) e AVS (fora) nas pri-
meiras 5 jornadas da pro-
va. O duelo com o Benfica 
será na ronda 9 em Lisboa 
e a primeira volta fecha com 
uma deslocação ao terreno 
Gil Vicente.

COSTINHA CERTO
NO OLYMPIAKOS 
Costinha já foi apresen-

tado no Olympiacos numa 
transferência que garantiu 
2,5 milhões ao Rio Ave. O 
clube grego passa a contar 
com o jovem de 24 anos que 
sai do emblema da caravela 
após sete anos de ligação. 
O balasarense terminou a 
formação em Vila do Con-
de, foi depois potenciado 

nos sub23 e acabou por se 
tornar titular indiscutível 
da equipa principal nas 
últimas três épocas, tendo 
cumprido mais de uma 
centena de jogos. O defesa 
direito foi aposta constante 
do treinador Luís Freire e 
cedo se evidenciou como 
um lateral goleador e a as-
sistir os colegas. Na hora 
do adeus, o clube, “com 
redobrado orgulho, agra-
dece todos estes anos de 
grande profissionalismo e 
empenho, desejando-lhe 
o maior sucesso pessoal e 
profissional neste novo ci-
clo da sua carreira”. .
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Mustapha Sangaré as-
sinou pelo  Levski Sofia. 
O clube da Bulgária já 
apresentou o avançado e 
deverá pagar ao Varzim 
uma verba a rondar os 
170 mil euros. O francês 
de 25 anos ainda iniciou 
a pré-temporada na Pó-
voa, mas acabou mesmo 
por sair dado o interesse 
que despertou em vários 
emblemas. O Varzim tam-
bém confirmou ter chega-
do a acordo com o Levski 
Sofia para a transferência 
dos direitos desportivos de 
Sangaré, tendo salvaguar-
dado uma percentagem 
numa futura transferência. 
Os detalhes do negócio se-
rão somente transmitidos 
aos associados em As-
sembleia-Geral, prometeu 
o clube após fechar uma 
transação importante para 
os cofres varzinistas. San-
garé apontou cinco golos e 
fez seis assistências em 29 
jogos pelo Varzim na épo-
ca passada. Agora, na hora 
do adeus, os responsáveis 
poveiros fizeram questão 
de lhe desejar “as maiores 
felicidades e sucesso des-
portivo”, realçando que 
“vestiu a camisola com a 

raça de um verdadeiro lobo 
do mar”. 

Também o atacante se 
despediu do clube e dos 
adeptos com uma mensa-
gem: “É com muita emoção 
que vos escrevo. Depois de 
um período incrível aqui, 
chegou a hora de deixar o 
clube. Desde os meus pri-
meiros dias foi acolhido da 
melhor forma e senti-me 
em casa. Gostaria de expres-
sar a minha profunda grati-
dão a todos aqueles que dão 
vida a este clube: desde os 
dirigentes que sempre cui-
daram muito de mim, aos 
treinadores e membros da 
equipa, incluindo os meus 
companheiros. O apoio ina-
balável e a dedicação foram 

uma fonte de motivação e 
felicidade diária para mim. 
Assinar pelo Varzim foi 
uma escolha do coração, 
uma escolha da qual não 
me arrependo nem por um 
segundo. Cada momento 
passado em campo, cada 
treino e cada jogo foi moti-
vo de orgulho. Orgulho-me 
de ter vestido a camisola 
deste clube e de ter sido um 
lobo do mar. Obrigado por 
tudo, do fundo do coração. 
O Varzim estará sempre no 
meu coração e desejo-lhe o 
melhor para o futuro”. 

DERROTA EM AMIGÁVEL

O Varzim foi derrotado 
pelo Felgueiras, por 5x0, no 

SANGARÉ FOI VENDIDO E AGRADECEU AO VARZIM
da zona norte da Liga 3. 
O sorteio vai realizar-se 
na Cidade do Futebol com 
início às 14h30. Da série 
A fazem parte, além dos 
varzinistas, mais 9 clu-
bes: Anadia, Fafe, Louro-
sa, Sanjoanense, Braga B, 
Trofense (que continuam), 
o despromovido Vilaver-
dense e os promovidos 
Amarante e São João de 
Ver.

PLANTEL ATÉ
 AO MOMENTO

Guarda-redes: Luís Bal-
bo (equipa B) e Pedro 
Costa (Dumiense)

Defesas: Gonçalo Pi-
menta, Álvaro Milhazes, 
Vila Cova (sub19), Joel 
Monteiro (Setúbal), Mi-
guel Montenegro (Amo-
ra), Pedro Nuno (São João 
de Ver), Rodrigo Rego 
(Eindhoven), Zé Oliveira 
(Alverca)

Médios: Tulio (Dumien-
se), Ruben Oliveira (Tela-
vi), Cláudio Araújo (Gil 
Vicente), Fábio Pacheco 
(AVS)

Avançados: Nuno Perei-
ra, Ruben Ribeiro e Nuno 
Freitas (Alverca)

primeiro jogo de prepara-
ção. Os varzinistas recebe-
ram um conhecido da Liga 
3 no Estádio Municipal. Os 
visitantes subiram ao se-
gundo escalão e mostraram 
outros argumentos perante 
a formação varzinista, que 
ainda procura entrosar os 
reforços. Refira-se que da 
equipa principal da época 
passada apenas transitam 
Álvaro Milhazes, Gonçalo 
Pimenta e Nuno Pereira. A 
partida marcou o reencon-
tro com os ex-alvinegros Ju-
lian Bonilla e Leo Teixeira, 
que estão agora ao serviço 
dos felgueirenses. Segue-se 
novo teste particular no 
próximo sábado, no reduto 
do AVS, do escalão princi-
pal. 

SORTEIO É HOJE

É já esta quinta-feira que 
o Varzim vai conhecer o 
calendário da primeira fase 

O final do mês de Junho 
é particularmente cheio de 
grandes emoções para os 
poveiros. Com as festas de 
S. Pedro no  auge, a riva-
lidade bairrista une-se em 
torno de um só emblema e 
esse é, indubitavelmente, o 
do Varzim Sport Club. A 
poucas semanas de iniciar 
uma nova temporada e 
agora com uma nova dire-
ção, o discurso de Ricardo 
Nunes parece ter recetivi-
dade e faltará apenas uma 
decisão favorável da massa 
adepta nas próximas duas 
Assembleias Gerais para 
que se inicie um novo 
rumo para os alvinegros. 
Alienar é a palavra de or-
dem, sob pena do clube 
deixar de ter condições 
para continuar nos moldes 
em que foi fundado. Aos 
sócios importa uma refle-
xão em torno das ideias 
para resolver (em parte) os 

VARZIM E O FUTURO... 
graves problemas financei-
ros. Alienar o mítico e aban-
donado Campo de Treinos, 
bem como a Sede Social na 
Rua Santos Minho, terá que 
passar sempre por nego-
ciar com quem de direito, 
a amortização ou anulação 
da dívida em causa, com 
contrapartidas estruturais e 
estruturantes para o futuro, 
como sejam,a moderniza-
ção do estádio e a constru-
ção da Academia para a For-
mação.

O Varzim e os seus asso-
ciados carregam um fardo 
pesado, de gestões que pou-
co ou nada se importaram 
com preparar o clube para 
novos desafios. Gastava-se 
muito, com a ilusão de que 
o clube tinha (ou tem) que 
ombrear com os melhores 
de Portugal, permitindo o 
avolumar de uma dívida 
que pode levar à falência. 
Algo “enferrujadas”, as joias 

dos Lobos do Mar ainda são 
bens preciosos para reco-
meçar de novo, assim todos 
se capacitem que a razão 
será sempre o melhor argu-
mento do sucesso.

PANEIRA JÁ LIDERA 
A “CHALANDRINHA”

Vítor Paneira lidera um 
grupo de colaboradores 
formados pelo treinador 
adjunto Pedro Campos, o 
analista e também treina-

dor adjunto Rafa Silva, o 
preparador físico David 
Machado, o treinador de 
guarda redes Ricardo Perei-
ra e Pedrinho, responsável 
pela formação, que fará a 
ponte com o lado profissio-
nal. Uma equipa renovada e 
projetada para dar continui-
dade ao trabalho do técnico 
“poveiro de adoção”. Muito 
se falou sobre a continui-
dade, ou não, de  Paneira, 
mas com a renegociação do 
contrato que era válido por 
mais uma época, estão reu-
nidas as condições para que 
o Varzim trabalhe em bus-
ca de um final feliz na nova 
temporada. Paneira conhe-
ce os cantos à casa, identifi-
ca-se com os valores do clu-
be e a massa adepta, estando 
em perfeita sintonia com as 
diretrizes do novo presiden-
te. Há todo um trabalho que 
foi e ainda deve estar a ser 
feito, em sintonia com uma 

identidade mais coerente 
com a realidade do clube. 
Quando assim é, o sucesso 
pode tardar, mas um dia 
chegará, seja com que pes-
soas forem.

Muitas saídas e outras 
tantas entradas, com gente 
nova e sedenta de triunfar. 
A pré-época já começou e 
que bom seria que os Lo-
bos do Mar marcassem a 
diferença num panorama 
nacional em que tudo se 
faz para afastar as pessoas 
dos estádios de futebol. 
Treinos à porta fechada e 
afins que em nada ajudam 
à propaganda de anga-
riação de novos adeptos. 
Longe vão os tempos em 
que, sentados num banco 
do Passeio Alegre, se dizia 
“vamos até ao estádio ver 
um bocadinho o treino…”. 
Ao municipal, então, é que 
ninguém lá aparece! 

Fernando Novo
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ANTIGOS JOGADORES DE 1984/85 
HOMENAGEARAM TREINADOR GAMBOA 

Manuel Gamboa foi 
homenageado por joga-
dores que orientou na 
formação do Varzim. O 
antigo treinador, agora 
com 79 anos, foi reconhe-
cido pela equipa de ju-
niores da época 1984/85. 
40 anos depois dessa 
temporada, o distingui-
do recebeu dos antigos 

A União Desportiva de 
Beiriz vai competir na Di-
visão de Honra Distrital 
na próxima temporada. 
O clube tinha subido à 1ª 
Divisão após ter sido vi-
ce-campeão da II Divisão, 
mas beneficiou de acertos 
nas competições da AF 
Porto para conseguir as-
cender dois escalões de 
uma assentada na tempo-
rada de estreia no futebol 

UD BEIRIZ VAI COMPETIR NA DIVISÃO DE HONRA DA AFP 
federado. 

Recorde-se que Rolan-
do Pereira foi o escolhido 
para orientar a equipa. O 
treinador de 54 anos estava 
no Ramaldense e vai contar 
com João Azevedo e Cláu-
dio Ferreira como adjuntos 
e Rodrigo Tato como trei-
nador de guarda-redes.

O plantel foi já reforçado 
com Gonçalo Cruz, avan-
çado de 19 anos, e Bruno 

Gonçalves, defesa de 20 
anos, ambos ex-Balasar.

No que toca a renova-
ções, está segura a con-
tinuidade do núcleo do 
último plantel: Eduardo 
Diegues, Diogo Marques, 
Gonçalo Graça, Hugo Bi-
zarro, Rodrigo Novais, 
Rúben Correia, Tomás Vaz, 
Guilherme Vareiro, Tomás 
Regufe, Fausto, Marco Ra-
mos, Ivo Cunha, Renato 

Silva, Roberto Rodrigues, 
João Pedro, Miguel Silva, 
Miguel Pires, Nuno Con-
ceição, Miguel Seabra, To-
más Fontes, Luís Soares, 
Gabriel Silva, Francisco 
Pinho.

De saída estão: Bruno Fa-
ria; Hugo Azevedo; Fran-
cisco Oliveira; Manuel Tor-
re; Bruno Henrique; Ruben 
Ramos; Tiago Costa; Vitor 
Pessanha e Pereira. 

atletas uma pintura em que 
surge vestido de alvinegro 
no estádio varzinista. Gam-
boa foi jogador do Varzim 
entre 1969 e 1972 e como 
técnico esteve várias tem-
poradas no setor juvenil 
no final do século passado, 
tendo também trabalhado 
nas camadas jovens do Rio 
Ave.

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 11 JULHO 2024 | 21

CONSULTE PROGRAMA:
www.cm-viladoconde.pt

26 JULHO | 22h30
DELFINS
40 ANOS TOUR
CAIS DA ALFÂNDEGA

28 DE JULHO | 22h30
EXPENSIVE SOUL
CAIS DA ALFÂNDEGA

10 DE AGOSTO | 22h30
PROFJAM
CAIS DA ALFÂNDEGA

 

 
 
04 DE AGOSTO | 22h30 
SONS DO MINHO
CAXINAS, JUNTO À IGREJA DE NOSSO
SENHOR DOS NAVEGANTES

 
06 DE AGOSTO | 22h30
NÉMANUS
CAXINAS, JUNTO À IGREJA DE NOSSO
SENHOR DOS NAVEGANTES

02 DE AGOSTO | 22h30 
VITOR KLEY
CAXINAS, JUNTO À IGREJA DE NOSSO
SENHOR DOS NAVEGANTES

16 DE AGOSTO | 22h30
M80
CAIS DA ALFÂNDEGA

 
24 DE AGOSTO | 22h30
NININHO VAZ MAIA
CAIS DA ALFÂNDEGA

VILA DO CONDE
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Depois de uma breve 
saída para o FC Gaia, o 
ex-capitão e central, que 
fez parte do conjunto po-
veiro nos anos da subida à 
1ª divisão e consequentes, 
será um dos reforços para 
o novo plantel. O clube 

VENTURA DE REGRESSO AO PÓVOA ANDEBOL

Vila do Conde acolheu 
mais uma jornada concen-
trada da zona norte do se-
gundo escalão de futebol 
de praia. O Varzim perdeu 
com o Porto Mendo por três 
bolas a duas em partida da 
ronda 10 do campeonato. O 
Caxinas foi derrotado pela 
Casa do Benfi ca de Viseu 
nas grandes penalidades 
(3x1) após o empate a dois 
golos. Com estes resultados, 
os caxineiros (mais jogo) es-
tão no segundo lugar com 21 
pontos e os alvinegros tam-
bém permanecem no ter-
ceiro posto com 15 pontos 

CAXINAS E VARZIM SEM SORTE NO AREAL 

somados. Para os poveiros 
segue-se um confronto com 

gaiense desceu de divisão e 
o experiente atleta, forma-
do no Clube Andebol Leça, 
com passagens por ADA 
Maia, Águas Santas e ABC, 
regressa a uma casa que 
conhece bem, colmatando 
a saída de Gabriel Concei-

Pub

ção, que juntamente com 
o lateral angolano Sibo, se 
transferiu para o Águas 
Santas. 

Os responsáveis do Pó-
voa Andebol Clube con-
fi rmaram também a conti-
nuidade do técnico Tiago 

Cunha, que voltará a con-
tar com Gabriel Maroja 
como adjunto, contando 
ter o plantel completo 
ainda esta semana, sendo 
certo que este terá menos 
estrangeiros do que na 
época passada.

os benfi quistas de Viseu, 
enquanto os vilacondenses 

enfrentarão o líder Buarcos 
2017, novamente no Campo 

de Areia das Caxinas, na tar-
de do próximo domingo.
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DESPORTIVO TRAZ BRONZE DE ALBUFEIRA
O campeonato nacional 

de futevólei está de volta 
e as duplas do Clube Des-
portivo da Póvoa apre-
sentam-se sempre como 
favoritas à vitória em to-
das as etapas. Contudo, a 
concorrência está muito 
mais forte, com as duplas 
brasileiras a rivalizarem, 
conseguindo bons resulta-
dos. Foi o caso da etapa de 
Albufeira, onde os povei-
ros estiveram representa-

dos com cinco duplas, mas 
só mesmo Beto Correia e 
Bruno Graça conseguiram 
chegar ao pódio. 

Algumas ausências per-
mitiram aos atuais cam-
peões nacionais Rodrigo 
Otero e Eduardo Oliveira 
vencer esta etapa, revelan-
do que a aposta desta dupla 
brasileira, que representa o 
Politécnico do Porto, é bas-
tante focada em triunfar to-
das as provas.

Mantendo a aposta dos 
últimos anos, a secção de 
voleibol do Clube Des-
portivo da Póvoa promo-
veu mais uma Academia 
de Verão. O objetivo foi 
proporcionar tempos de 
lazer e desporto a todos 
os jovens interessados. 
Sob a tutela técnica dos 
treinadores das equipas de 
competição, as várias de-
zenas de atletas (muitos já 
a representar o clube) ocu-
pam os tempos livres com 
o convívio e aprendizagem 
da modalidade no Campo 
de Areia ao lado do pavi-
lhão. Para o fi m de sema-
na de 20 e 21 deste mês, o 

VOLEIBOL PROMOVE ATIVIDADES DE VERÃO

Depois de duas tempo-
radas em que, literalmente, 
a equipa sénior de hóquei 
em patins do Clube Des-
portivo da Póvoa “morreu 
na praia”, fi cando a um 
ponto de discutir o playoff  
de subida de divisão, o téc-
nico Ruben Fangueiro co-
locou um ponto fi nal numa 

RUBEN FANGUEIRO ABRAÇA NOVO PROJETO

CDP realiza as 24h de Volei-
bol, com o mítico Fernando 
Linhares de Castro como 

equipa na única presença na 
1ª divisão. Pela meritocracia 
do seu trabalho, os convites 
de outros emblemas foram 
surgindo, até que Ruben 
Fangueiro aceitou o repto 
dos dirigentes da Académica 
de Espinho, que será um dos 
adversários do Desportivo 
na 2ª divisão nacional.

Nas hostes poveiras, já se 
conhece o substituto, sendo 
o reputado técnico Vítor 
Silva o escolhido. Para além 
do cargo de treinador da 
equipa sénior, Vítor Silva 
será o coordenador de uma 
secção com pergaminhos 
no mais eclético clube po-
veiro.

ligação ao clube que o for-
mou, tanto como atleta como 
treinador. Fechou-se um 
ciclo de um poveiro apaixo-
nado pela modalidade e pelo 
CDP. Conhecido pela sua 
raça e vontade de triunfar, 
Ruben Fangueiro jogou em 
todos os escalões competiti-
vos, inclusive capitaneando a 

palco de dezenas de jogos, 
com centenas de participan-
tes das mais variadas idades. 

Já no fi nal do mês de Agosto, 
o tradicional Torneio Nuno 
Rios será realizado nos 

areais da praia do Náutico, 
com a Câmara Municipal 
como parceiro da iniciativa.
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MODALIDADES

BERNARDO E SUSANA FORAM OS MAIS RÁPIDOS
Mais de mil e quinhen-

tos atletas terminaram a 
34ª edição da Corrida de 
São Pedro que decorreu, 
na manhã do passado do-
mingo, na marginal da Pó-
voa de Varzim. Várias cen-
tenas de pessoas também 
se associaram na vertente 
da caminhada que ajudou 
a colorir as artérias junto à 
zona balnear.

Bernardo Rocha, do Sal-
gueiros, foi o vencedor da 
prova de 10 quilómetros 
num tempo de 29 minu-
tos e 44 segundos. Susana 
Godinho, do Águeda, foi a 
primeira mulher a cortar 
a meta com um tempo de 
33 minutos e 16 segundos. 
O edil Aires Pereira foi 

um espetador atento des-
te evento que encerrou da 
melhor forma as festas do 
santo popular poveiro e 
fechou um ciclo mensal 
de grande atividade na 
cidade.

Entre os muitos amado-
res que correram nas ruas 
locais esteve Pedro Reina, 
um poveiro que junta a 
paixão de correr ao gosto 
de o fazer envergando a 
camisola do Varzim.

A organização manteve 
também a habitual ver-
tente solidária e no final 
foi entregue ao presidente 
dos Bombeiros, Rui Coe-
lho, um cheque de 1335 
euros. .

Pub

Rui Costa tem estado 
em bom plano na Volta a 
França e ocupa o lugar 51 
da classificação geral após 
a realização da 11ª etapa. 
O poveiro, atual campeão 
nacional de fundo, tem até 
agora como ponto alto a 

RUI SEGUE NO 51º LUGAR DO TOUR 
tirada do passado domin-
go, na qual cortou a meta 
na 13ª posição, tendo esta-
do sempre bem colocado 
no grupo dos favoritos. O 
ciclista da EF Education – 
EasyPost está já a mais de 
uma hora do camisola ama-

rela e a está certamente fo-
cado em integrar uma fuga 
que lhe possibilite lutar por 
uma vitória até ao final do 
Tour. Rui Costa somou já 
15 pontos para o ranking da 
UCI e reforçou a colocação 
no top-100 mundial. 
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O DIRETOR DA RÁDIO ONDA VIVA, JOSÉ GOMES ALVES JÁ ENTREGOU UM 
QUADRO PERSONALIZADO COM PÁGINAS DA EDIÇÃO 239 DO JORNAL, A 
ALGUMAS EMPRESAS DA REGIÃO DA PÓVOA DE VARZIM.
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DANIEL SÁ FERREIRA

a democracia.  
6- Sleepwalkers, sonâmbulos 

em português. É o título de um 
livro que descreve as causas da 
Primeira Guerra Mundial. No 
essencial, o argumento central 
do livro é que os principais en-
volvidos no conflito não o dese-
javam. Só que se deixaram in-
fluenciar pelo ambiente e foram 
tomando pequenas decisões, 
cometendo pequenos erros, que 
foram arrastando inexoravel-
mente o mundo para uma guer-
ra que depois, quando todos os 
dados estavam lançados, nin-
guém conseguiu evitar. 

7 – O paralelismo não é per-
feito, mas lembrei-me dos so-
nâmbulos a propósito da situa-
ção de Joe Biden. Trump passou 
os últimos anos a dizer que Joe 
Biden já não tem faculdades 
mentais para governar um país 
como a América. Este escriba 
fazia parte dos que acreditavam 
que não era assim. Joe Biden 
tem oitenta e poucos anos, mas 
estaria com as faculdades intac-
tas. A minha opinião é irrele-
vante. No dia em que milhões 
de americanos estavam a ver, 
sem filtros, Biden apresentou-
-se numa forma lastimável. Em 
muitas ocasiões não conseguiu 
articular frases coerentes ou 

OPINIÃO

SLEEPWALKERS

CAPELAS E CAPELINHAS II

terminar raciocínios. Pareceu 
frágil e falava de forma quase in-
compreensível. Aconteceu tudo 
aquilo que não podia acontecer. 
Os democratas entraram em pâ-
nico. Nesta eleição está tudo em 
jogo. Ainda é possível substituir 
Biden e evitar a derrota quase 
certa. Só que, como sonâmbu-
los, os democratas estão a deixar 
passar o tempo, a protelar a po-
sição de força conjunta que seria 
necessária para afastar Biden. 
Assustados com as possíveis 
repercussões das suas ações, tal-
vez com um temor reverencial 
ao presidente, ou por as alter-
nativas possíveis não serem par-
ticularmente tranquilizadoras, 
estão a caminhar como sonâm-
bulos para um destino quase 
certo, precisamente aquele que 
mais querem evitar: a derrota. 

8 – É óbvio que a América 
seria muito mais bem governa-
da pelas pessoas que rodeiam 
Joe Biden – assumindo que está 
mesmo incapaz - do que por um 
Trump que se sentiria agora ain-
da mais legitimado para impor 
a “democracia musculada” com 
que governam aqueles que lhe 
servem de modelo. Só que essa 
questão só se colocaria se Joe Bi-
den pudesse ganhar as eleições. 
Parece claro que não. A velhice, 

conveniente que os municípios 
e freguesias instaurem proces-
sos-crime aos diretores desses 
organismos, na defesa das suas 
populações. 

Mas estas questão ganha uma 
dimensão assustadora quando, 
a esses organismos lhes é dado 
o poder de “nacionalizarem” 
a propriedade privada e bens 
privados. De se apropriarem do 
que é nosso, claramente porque 
o legislador não sabe, sobre o 
que legisla, por falta de conheci-
mento da realidade do país. 

Vejamos duas situações: 
A primeira prende-se com a 

proibição de corte de carrascos 
e freixos que estejam em linhas 
de água, sem a devida licença. 

Imaginemos uma pessoa que 
vive sozinha, no interior do nos-
so país, com parcos recursos fi-
nanceiros, numa casa antiga sem 
aquecimento (infelizmente uma 
realidade bem real) e que a úni-

ca maneira que tem de se aque-
cer é cortar uns carrascos, ou 
freixos, que tem numa terra que 
os seus pais, com muito sacri-
fício, lhe deixaram de herança. 
Ora como o decisor desconhe-
ce a realidade, decide indeferir 
o pedido de corte das árvores 
que pertencem a essa pessoa. 
Por esse motivo, não tendo essa 
pessoa recursos financeiro para 
comprar lenha, terá de morrer 
ao frio? Será obrigada a viver 
miseravelmente sem qualquer 
qualidade de vida?

A solução seria fácil, se o le-
gislador ou decisor, separasse 
o que é comércio de madeira, 
(negócios) de corte pontual 
para “auto” aquecimento. Se 
faz sentido a necessidade de li-
cença para os madeireiros, não 
nos parece que essa necessidade 
se possa aplicar a um humilde 
cidadão que necessita de lenha 
para se aquecer e para ter o mí-

a fraqueza, o “estar ultrapassa-
do”, é das imagens mais fatais e 
difíceis de afastar para quem se 
candidata a o que quer que seja. 
Em Portugal, temos os exem-
plos das últimas candidaturas 
de Mário Soares e de Pinto da 
Costa. Sendo que nenhum des-
tes deu um “espetáculo” como 
aquele que Biden deu no debate 
presidencial. O cenário não é 
nada animador. 

PS. Mais um São Pedro. 
Quanto me orgulho desta festa. 
Quanto nos orgulhamos desta 
festa. Tão nossa. Que com tanto 
orgulho mostramos aos outros. 
Durante a noite de São Pedro 
tive uma ideia que partilhei 
com alguns amigos. Que me 
disseram que também já tinham 
pensado nisso. Que conheciam 
outras pessoas que também já 
o tinham feito. A ideia é sim-
ples: criar uma aplicação para 
a noitada de São Pedro que 
torne possível saber em tempo 
real em que sítio está a rusga de 
cada bairro. Idealmente nessa 
aplicação estaria a explicação 
daquilo que os seus utilizadores 
estariam a ver na rua. A história 
das festas de São Pedro. A loca-
lização de cada trono. Os temas 
daquele ano. Os temas “históri-
cos”. Podia fazer-se tanta coisa! 

nimo de condições de vida na 
sua casa. Humilde cidadão esse 
que, com o seu trabalho e suor, 
ajudou a construir o nosso país. 

Mas a loucura continua, so-
mos agora confrontados com a 
necessidade de se solicitar que 
um qualquer intelectual se pro-
nuncie se o corte de feno cons-
titui técnica cultural adequada 
a manutenção da pastagem. Isto 
porque um qualquer “ilumina-
do” decidiu criar “planos zonais 
agroambientais”, obrigando as 
pessoas a solicitarem autoriza-
ção para o corte daquilo que é 
deles, de que necessitam para a 
sua sobrevivência. 

E tudo isto feito por internet, 
como se a nossa população agrí-
cola dominasse as novas tecno-
logias de informação e comuni-
cação.

É caso para dizer: Perdoai-
-lhes senhor que não sabem, 
mesmo, o que fazem.

aderência à realidade que se 
vive no interior, o que revela um 
total desconhecimento do País e 
do nosso interior. 

E é assim que vemos, diaria-
mente, objecções a projetos que 
se pretendem executar, fruto do 
“estado de espírito” a quem foi 
dado esse poder discricionário, 
ficando, sempre, as gentes des-
ses locais claramente prejudica-
dos, apenas e só, porque quem 
decidiu, limitou-se a juntar as 
letras da lei, não tendo a míni-
ma ideia do que estava a decidir, 
não tendo a mínima aderência 
à realidade, e em diversas si-
tuações colocando em causa a 
segurança das pessoas.

 Refiro-me, concretamen-
te, às situações em que alguns 
desses  organismos proíbem a 
colocação de guarda corpos em 
Miradouros, colocando em ris-
co a segurança das pessoas que 
os visitam. Seria, pois, de todo 

a coragem de quase todos os 
democratas em manterem um 
“cordão sanitário” em relação 
à extrema-direita. Quem não o 
faz, quem não o fez, acabou en-
golido. 

4- O centro-direita europeu, 
mesmo, por vezes, o centro li-
beral, tudo faz para equivaler 
a extrema-direita àquilo que 
considera a “extrema-esquerda”. 
Falam em extremismos. Colo-
cam no mesmo patamar os que 
querem subir o salário mínimo 
e os impostos para os ricos e os 
que querem expulsar imigrantes 
e retirar direitos às mulheres. 
Os que querem acabar com o 
estado de direito e reescrever 
os consensos constitucionais do 
pós-segunda guerra mundial e 
os que querem colocar a econo-
mia a funcionar de uma forma 
diferente. 

5- Na Europa Ocidental, nos 
últimos 100 anos, não há um 
exemplo de um país em que a 
“extrema-esquerda” tenha to-
mado o poder (por via eleitoral, 
ou golpe de estado) e acabado 
com a democracia. Há muitos 
exemplos de extrema-direita a 
fazê-lo. Não há um exemplo de 
democracias ocidentais próspe-
ras em que a esquerda tenha as-
sumido o poder e acabado com 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

1- Quando este texto come-
çou a ser escrito tinha um tom 
bem mais sombrio do que esta 
versão que vai chegar ao leitor. 
As eleições em França e no Rei-
no Unido correram francamen-
te bem. A extrema-direita foi 
derrotada. Não chegará – por 
agora, diria o pessimista – ao 
poder.

2- Ainda assim, continua a ser 
preocupante que partes muito 
relevantes do eleitorado de dois 
dos principais países da europa 
ocidental – os dois únicos que 
têm lugar no Conselho de Se-
gurança das Nações Unidas, que 
tem armas nucleares e projeção 
militar relevante- se revejam em 
partidos que representam aqui-
lo que arrastou a Europa para a 
guerra e para a sua aniquilação 
no século passado. O “nunca 
mais” que tínhamos por seguro 
está a tornar-se no “vamos lá ex-
perimentar isto outra vez”. 

3- Os sistemas eleitorais bri-
tânico e francês contribuíram 
para este desfecho. Assim como 

No meu último artigo abor-
dei, ao de leve, a problemática 
de um conjunto de organismos 
que os sucessivos Governos 
têm criado, os quais conflituam, 
em muitos casos, com as com-
petências do poder autárquico 
democraticamente eleito, tor-
nando-se, muitas das vezes, im-
pedimentos ao desenvolvimen-
to local. 

Como tem sido pratica cor-
rente dos sucessivos Governos, 
com o  encerramento de orga-
nismos públicos no interior do 
nosso país, vemo-nos, depois, 
confrontados com decisões des-
ses organismos, sem qualquer 



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 11 JULHO 2024 | 29

UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

do Forte de Santiago da Barra 
voltaram para Viana do Cas-
telo. Aqui passaram a ser os 
Policias de serviço e qualquer 
problema as pessoas recor-
riam aos militares. Assim, 
porque já todos os que lá es-
tavam sabiam que iam para a 
Guerra no Ultramar, no final 
de Maio e princípio de Junho 
íamos autorizando os solda-
dos a ir a casa mais vezes.

Mas há episódios que 

lidade das perspetivas defen-
didas pelos dois organismos: 
o que a Cooperativa reivin-
dicava (para o preço do leite) 
era inaceitável pela União. E 
refiro esta tensão (saudável em 
contexto negocial) para frisar 
que ela é uma marca original 
(e, ao que consta, permanente) 
da relação comercial entre as 
cooperativas e a sua União – 
e para acentuar que a gestão 
deste (aparente) conflito de 
interesses tem sido o grande 
suporte da transformação 
do setor, da sua resiliência e 
da sua competitividade num 
mercado que, em contexto 
europeu, se tornou agressiva-
mente concorrencial: basta ver 
como é desigual (muito mais 
caro entre nós do que em Es-
panha, por exemplo) o preçário 
dos fatores de produção.

DR. JOÃO AMORIM,
UM NOME A LEMBRAR

Tendo presidido ao Grémio 
da Lavoura da Póvoa entre 12 
de Junho de 1945 e 25 de Abril 
de 1958, o Dr. João Martins 
Lopes Amorim teve, no tocan-
te à génese e à configuração do 
modelo de negócio da produ-
ção e comercialização do leite, 
um papel decisivo.

João Amorim era um coo-
perativista: entendia a organi-
zação (da atividade agrícola) 
em cooperativas como a forma 
mais eficaz de valorização da 
produção agrícola. No que à 
produção agrícola diz respeito, 
lutou pela criação (estimulada 
pelo Governo) de uma “Cen-
tral Leiteira”, cujo minucio-
so regulamento elaborou (em 
1946). Foi ele quem, ao consta-
tar a inviabilidade da Central, 

elaborou (em Janeiro de 1948) 
e pediu a aprovação dos esta-
tutos do que designava como 
“Sociedade Cooperativa Agrí-
cola Poveira”, de que o Grémio 
(que então tinha vacas repro-
dutoras) faria parte – aliás, 
relembro, a Cooperativa foi 
criada no seio do Grémio. Após 
peripécias várias (a que não 
foi alheia alguma intriga polí-
tica), os estatutos, entretanto 
reenviados (ao Ministério da 
Economia, onde então a Agri-
cultura estava integrada) pelo 
Eng. Américo Pires de Lima, 
foram aprovados por alvará 
de 1 de outubro de 1948, data 
que a Cooperativa considera 
a da sua fundação. O Dr. João 
Amorim (que era um médico 
entre agricultores) foi um dos 
signatários (quis ser o último) 
da escritura de fundação da 
Cooperativa Leiteira.

As Direções a que presidiu 
tiveram igualmente um papel 
importante na melhoria gené-
tica do efetivo pecuário, crian-
do postos de reprodução com 
machos e fêmeas importados 
da Holanda. 

Igualmente determinante 
foi a estruturação da ativida-
de comercial (através do Gré-
mio da Lavoura) de apoio à 
atividade agrícola, mormente 
à produção leiteira, através da 
disponibilização de novos adu-
bos e da sua distribuição des-
centralizada (em Amorim e nas 
“Casas de Lavoura”).

UMA PROGRESSÃO
GALOPANTE

Se nos lembrarmos de que, 
em pouco mais de um século, 
o consumo do leite evoluiu, da 
quase completa ausência, para 

componente indispensável da 
dieta alimentar dos portugue-
ses – porque há um século a sua 
produção era escassa, e o pro-
duto, até pelo seu custo, era de 
acesso restrito…

Sem nos lembrarmos de que, 
em pouco mais de um século, 
o leite, então vendido por lei-
teiras com cântaros à cabeça 
(várias delas, mixordeiras), ou 
com vacas ambulando pelas 
ruas, ou em vacarias abertas 
nas zonas nobres da então vila 
da Póvoa – e hoje o temos em 
embalagens de alta segurança 
higiénica nas prateleiras dos 
supermercados, e pouco mais 
caro (um litro) do que um 
café…

Se tivermos presente que, 
neste bem-sucedido percur-
so, o setor agropecuário 
leiteiro garante a autossufi-
ciência nacional (sendo, até, 
frequentemente excedentá-
rio) – não obstante a renúncia 
(compreensível neste quadro 
de dificuldades) de muitos 
produtores, cujas terras são to-
madas por outras (não ficando, 
portanto, abandonadas), num 
processo que os resistentes ga-
nham escala que lhes consolida 
a competitividade…

Se tivermos presente esta 
realidade, teremos de concluir 
que só a solidez da estrutu-
ra cooperativa do setor (em 
funções de retaguarda e de 
vanguarda, conforme as cir-
cunstâncias) tornou possível 
a sobrevivência (e, entretanto, 
a excelência) de um produto 
que é marcante na vida econó-
mica da Póvoa de Varzim e da 
região.

A AGROS foi, sem dúvida, a 
grande mãe deste “milagre”.

P.R.

imediato, para a constituição 
de uma estrutura intercoope-
rativa (ou, melhor, de “União 
de Cooperativas”): criaram, 
em 1 de outubro de 1948, a 
“Cooperativa Agrícola Leitei-
ra do concelho da Póvoa de 
Varzim” (seu nome original) 
e, menos de meio ano depois 
(em 21 de março de 1949), 28 
dos 29 fundadores da Coope-
rativa (um falecera) tomaram 
uma outra decisão, notavel-
mente visionária e de um 
alcance estratégico decisivo 
para o futuro da agropecuária 
e, especificamente, da produ-
ção leiteira: avançaram para a 
compra da fábrica “A Lacticí-
nia do Ave, Lda.” (sediada em 
Portas Fronhas, na fronteira 
Póvoa/Vila do Conde) e cria-
ram (com as cooperativas de 
Vila do Conde e de Ribeira do 
Neiva) a “União das Coopera-
tivas da Região Entre Douro 
e Minho Litoral” (primitiva 
designação da organização que, 
circunscrevendo-se inicial-
mente ao litoral, foi alargando 
a cobertura territorial até ao 
interior transmontano, num 
processo exemplar de coesão 
económica e territorial).

A Póvoa teve, portanto um 
papel determinante, quer na 
implementação do movimen-
to cooperativo leiteiro, quer 
na sua organização a nível su-
pramunicipal, para que o se-
tor criasse a escala económica 
que o tornasse competitivo. 
Aliás, o 1º presidente da União 
de Cooperativas (José Francis-
co Arteiro) acumulou, algum 
tempo, com a presidência da 
Cooperativa da Póvoa, renun-
ciando a este cargo quando 
compreendeu (ou lhe fizeram 
compreender) a incompatibi-

escudos à hora?” Levanta-se 
o dono e diz: “não isso é mui-
to!”. Então, proponho cinco 
escudos… Curioso é que há 
alguns anos fui a um jantar 
de apresentação de um Vinho 
Verde, convidado pela Asso-
ciação Empresarial de Viana 
do Castelo, e fiquei na mesma 
mesa do dono da água, que 
me relembrou o episódio .....

 (Continua)

NOS 75 ANOS DA AGROS

Com a presença do Primei-
ro-Ministro, do Ministro da 
Agricultura e de autoridades 
municipais da sua área de inter-
venção, a AGROS (União das 
Cooperativas de Entre Douro e 
Minho e Trás-os-Montes) assi-
nalou no passado domingo, 7 
de julho, no seu complexo-se-
de, na nossa Argivai, o seu 75º 
aniversário.

A efeméride é bom pretexto 
para uma (re)visita, rápida, à 
história do percurso vitorio-
so de um segmento extrema-
mente importante (para o país 
e particularmente para a nossa 
região) da agricultura portu-
guesa.

A PÓVOA NA 
ORIGEM DA AGROS

O cooperativismo agrícola 
surgiu, na Póvoa de Varzim 
e no nosso país, em circuns-
tâncias político-económicas 
que não vou aqui especificar 
– estão, aliás, pormenorizada-
mente descritas em livro que 
a nossa Cooperativa Agrícola/
Varzicoop recentemente edi-
tou: “Associativismo Agrícola 
na Póvoa de Varzim – 1908-
2023”. O que quero salientar 
é que, tendo sido pioneiro na 
criação da sua Cooperativa 
(ainda no seio do Grémio da 
Lavoura, como uma sua sec-
ção), antevendo a necessidade 
de uma organização específica 
para o emergente problema da 
produção de leite, os agricul-
tores poveiros avançaram, de 

(Continuando)

Então, as tropas do Quartel 

não esqueço, por exemplo 
a questão da água. Ia come-
çar a época das sementeiras 
e o povo, na parte norte do 
concelho de Viana do Cas-
telo, não tendo água própria, 
pagava a quem a cedia um 
valor à hora. O povo que a 
utilizava revoltou-se e jun-
tou-se frente ao Forte. Fui 
recebê-los porque estava de 
serviço e aceitei recebê-los 
ao outro dia, da parte da ma-

nhã, no Forte. Entretanto, ao 
fim da tarde, aparece o dono 
da água para falar comigo. 
Peço-lhe para vir também  à 
reunião no outro dia. Aberta 
a reunião, penso que só fiz 
uma pergunta! “De quem é 
a água?!” e todos apontaram 
para o dono… “Então se o 
dono é ele e os senhores o 
reconhecem, tem que a pa-
gar e vamos já estabelecer o 
preço à hora. Que tal   trinta 
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SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS

1ª
É como um fole,
numas partes duro, noutras mole,
é terrestre e marinho,
duro no lombo, macio no foçinho.

2ª
Sou frio e também sou quente,
sou fraco e também sou forte,
nunca posso estar parado,
vejam lá a minha sorte!

3ª
O que é, o que é,
uma caixinha de bem-querer,
abre e fecha sem ranger?

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

PÓVOA DE VARZIM
50º ANIVERSÁRIO DA CIDADE

RESPOSTAS: 1ª O cágado; 2ª O vento; 3ª O olho;       

À beira mar situada,
Nasceu uma pequena Vila
De gente determinada,
Mas vivência tranquila.

Gentes fortes e audazes.
Pescadores e sargaceiras,
Homens de muito capazes,
Mulheres de grandes canseiras.

Com o mar ali à porta,
Desafio ao seu labor,
Sair a barra é que importa
Sem hesitação ou temor.

Enfrentam o mar bravio,
Superam medo ou desmaio.
É bem grande o desafio:
Honrar o Cego do Maio.

Sentem a aspereza do mar,
Povo nobre e hospitaleiro.
Felizes por cá morar,
Orgulho nascer Poveiro.

Fizeram a Póvoa crescer,
Com brio e dignidade.
Só poderia acontecer
Passar de Vila a Cidade.

Cidade cosmopolita
Tens história sem igual.
Terra moderna e bonita,
És joia de Portugal.

Azevedo Saavedra . 2024
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AS ANEDOTAS
Um casal de velhotes está a ver televisão. De repente, a velhota dá um estalo ao 
velho e diz:
- Isto é por 45 anos de mau sexo.
Passado meia hora o velho dá uma estalada à velha:
- Isto é por saberes a diferença.

Um sujeito entra numa taberna e dirige-se ao balcão. Pede um copo de vinho e diz 
bem alto para toda a gente ouvir:
— Hoje é por minha conta. Bebam todos que hoje pago eu.
Vira-se depois para o empregado diz:
— Tu também. É por minha conta.
Ao ouvir isto, toda as pessoas beberam bastante, até mesmo o empregado.
Lá pelas tantas, o sujeito diz “Boa noite” e vai-se embora sem pagar a conta. O 
empregado enerva-se, corre atrás dele e dá-lhe uma tareia.
No dia seguinte, entra novamente na mesma taberna, vai até o balcão.
Pede um copo de vinho e diz:
— Hoje é por minha conta. Todos bebem por minha conta.
Vira-se para o empregado e diz:
— Tu não. Tu ficas muito agressivo quando bebes.

Na consulta:
- Nome?
- António Silva
- Idade?
- 64
- Bebe?
- Sr. Dr., vou aceitar um golinho só para o acompanhar!

A filha contou ao pai que tinha um namorado. Ele começa logo a fazer perguntas:
- Ao menos é um rapaz poupado?
- É sim. Ainda na semana passada quando estive em casa dele, os pais não
estavam. A primeira coisa que ele fez foi apagar a luz!

Uma mulher chega à terapia e diz:
- A Minha filha acha que não respeito a sua privacidade.
- Por que acha ela isso?
- Era o que estava escrito no diário dela.

Dois amigos conversam num bar:
- Jovem, hoje faz um mês que o meu tio descansa em paz.
- Sério?!? Sinto muito. Não sabia que ele tinha morrido.
- Não, João, quem morreu foi a minha tia.

Na oficina, o mecânico pergunta:
- Manuel, o teu carro é automático?
- É manual.
- Desculpa. Manual, o teu carro é automático?
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O TEMPO NA REGIÃO - 11 A 14 JULHO

 

13 julho, sábado

Ensemble Contem-
porâneo da Póvoa de 
Varzim, às 21h, no  
Cine-Teatro Garrett

‘Andar Modelo’, peça 
teatral pelo Grupo Inde-
pendente da Estela, às 
21h, na sede do GDCR 
Senhora do Ó, no fecho 
das comemorações dos 
884 anos da Estela

14 julho, domingo

Procissão em honra 
de Nossa Senhora de 
Belém, saída da Cape-
la às 16h

7ª Concentração de 
Motas Antigas, a partir 
das 9h, no Campo de 
Futebol de Aguçadou-
ra

11 julho, quinta

Póvoa de Varzim 
World Boccia Cup, no 
Pavilhão Municipal, 
das 9h30 às 18h (até 
dia 15)

“Um Século de Can-
ções de Liberdade”, 
conferência de aber-
tura do FIMPV, por Rui 
Vieira Nery, com entra-
da livre no Cine-Teatro 
Garrett, às 21h

ESEQ PREMEIA MÉRITO ESTUDANTIL
Três centenas de alunos 

passam a integrar os qua-
dros de mérito da Escola 
Secundária Eça de Queirós. 
Os premiados do  ano leti-
vo 2023/24 receberam os 
respetivos diplomas numa 
cerimónia realizada no Ci-
ne-Teatro Garrett. 

289 estudantes tiveram 
médias de 5 no terceiro 
ciclo e de 18 valores no se-
cundário (além de  com-
portamento exemplar e 
sem qualquer falta injusti-
ficada), tendo entrado no 
quadro de excelência. 11 
jovens figuram no quadro 
de valor por ações de relevo 
no âmbito cultural, despor-
tivo, artístico e em favor da 
comunidade. 

O diretor José Eduardo 
Lemos parabenizou os dis-
tinguidos pelo brilhante 

12 julho, sexta

Concerto Copenhagen, 
espetáculo do FIMPV, 
às 21h, na Igreja Matriz 
da Póvoa de Varzim

Filme-Concerto de 
João Gonzalez, aber-
tura do Curtas Vila 
do Conde, às 20h, no 
Teatro Municipal

Spatia Resonantia, 
concerto de Francisco 
Berény Domingues, às 
22h, com entrada livre 
na Igreja de S. Francis-
co de Vila do Conde

TELEASSISTÊNCIA DOMICILIÁRIA 
ESTÁ A AJUDAR 64 CIDADÃOS

São já 64 os beneficiá-
rios do Serviço de Te-
leassistência Domiciliária 
promovido pelo Municí-
pio da Póvoa de Varzim. 
Este é disponibilizado gra-
tuitamente, desde 2017, 
a idosos e dependentes 
que vivem em situação 
de isolamento. O STD é 
um apoio telefónico que 
funciona 24 horas/dia e 
365 dias/ano, tendo como 
suporte um terminal fixo 
ou móvel. Através deste, 
o utente pode acionar um 
botão de emergência, alia-
do a um telefone de alta 
voz, conseguindo comuni-
car com um operador que 
faz uma avaliação imedia-
ta da situação. Esta é uma 
das formas que a Câmara 
encontrou de prevenir ca-
sos de solidão, depressão 
e exclusão social junto da 

população mais vulnerável. 
Há utentes do STD em 9 das 
12 freguesias do concelho e 
mais de metade dos casos 
está na faixa etária dos 75 
aos 85 anos, sendo que em 
2024 já foram registados 
mais de 530 contactos.

Os interessados em solici-
tar este serviço à autarquia 
devem apresentar o pedido 
junto da Rede Social (afeto-
semcasapacd@cm-pvarzim.
pt  ou 252 088 007/913 159 
388) e reunir alguns requi-
sitos: Possuir idade igual ou 
superior a 65 anos; Viver 
sozinho ou em situação de 
isolamento total ou tempo-
rário e/ou ter algum grau de 
dependência/incapacidade 
comprovada mediante re-
latório médico; Residir no 
concelho da Póvoa de Var-
zim há pelo menos um ano; 
Estar recenseado no con-

ano escolar e pelas alegrias 
dadas no percurso de estu-
dos. Também Luís Diaman-
tino, vereador da Educação 

da Câmara da Póvoa de 
Varzim,  destacou a impor-
tância dos alunos “nunca 
pararem de sonhar” e “não 

desistirem dos sonhos”, re-
conhecendo  “o  um rumo 
de sucesso” de uma “escola 
com ADN poveiro”.

celho da Póvoa de Varzim; 
Ter um rendimento mensal 

“per capita” igual ou infe-
rior a 509,26€.


